



Pr Claude Lishou (UCAD) : « Il y a plus d'étudiants connectés que d'étudiants présents dans les salles de cours en présentiel »



L'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD) et la Société nationale des télécommunications du Sénégal (SONATEL) ont signé, vendredi 14 juillet 2023, une convention de partenariat afin d'offrir de la connexion gratuite aux étudiants et enseignants pour l'accès aux ressources numériques. La cérémonie de signature s'est déroulée au siège social de la SONATEL, en présence d'une délégation conduite par le Pr Ndiack Fall, Directeur de la coopération de l'UCAD. Dans cet entretien, le Directeur de l'Institut Supérieur de Formation à Distance (ISFAD, créé en 2023), Claude LISHOU, Professeur titulaire à l'ESP, explique l'importance de ce partenariat, tout en revenant en détail sur l'enseignement à distance à l'UCAD.

Les Amicales avaient menacé de boycotter. D'après ce que vous avez observé, est-ce que les étudiants suivent les cours ?

Nos statistiques montrent qu'il y a plus d'étudiants connectés que d'étudiants présents dans les salles de cours en présentiel. C'est donc dire que l'écrasante majorité des étudiants suivent les cours en ligne et certains établissements ont même fini leurs évaluations en ligne et sont en passe de proclamer leurs résultats.

https://www.seneweb.com/news/Entretien/pr-claude-lishou-ucad-laquo-il-y-a-plus-_n_415669.html

« Ma thèse en 180 secondes » : Mame Niny Senghor va défendre le Sénégal au Maroc



Mame Niny Senghor de l'Université Gaston Berger (UGB) a remporté le concours « Ma thèse en 180 secondes », lors de la finale organisée hier, à l'Université Cheikh Anta Diop devant Demba Faye de l'Ucad et Fatou Camara de l'Université de Bambey.

La doctorante va défendre les couleurs du Sénégal pour le concours international prévu à Rabat, au Maroc, le 5 octobre 2023. Un événement organisé par le Ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation en collaboration, l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) et la Coordination des Ecoles Doctorales du Sénégal. L'objectif est de promouvoir l'activité scientifique, de stimuler la recherche et de favoriser le dialogue Science-Société.

https://senego.com/concours-international-ma-these-en-180-secondes-mame-niny-senghor-va-defendre-le-senegal-au-maroc_1574739.html

Baccalauréat : Voici le taux de réussite en 2023



Le taux de réussite global au baccalauréat à l'issue des deux tours est connu. Il s'agit de 51,54% des 155 109 candidats. Un résultat à peu près identique à celui de l'année dernière (51,99%), constate le Directeur de l'Office du bac, Pr Sossé Ndiaye.

Il y avait 22% d'admis d'office et 33% admissible après les épreuves du premier tour. « C'est un résultat relativement satisfaisant, si l'on sait qu'avant 2020, nous n'avions pas 40% ». Pr Sossé Ndiaye espère que cette dynamique sera maintenue pour un taux beaucoup plus élevé dans les années à venir.

A souligner que l'année scolaire a été perturbée par des tensions sociopolitiques avec les affaires opposant Ousmane Sonko à Mame Mbaye Niang d'une part et à Adji Sarr d'autre part. Il y a eu également des mouvements de grève des syndicats à la fin du dernier trimestre pour réclamer le suivi et le respect des accords signés en 2022.

https://www.seneweb.com/news/Education/baccalaureat-voici-le-taux-de-reussite-e_n_415565.html

Alitée, Ndèye Seynabou Guèye décroche le Bac avec la mention Très Bien



Âgée de 18 ans, élève en classe de terminale L au lycée Malick Sy de Thiès, Ndèye Seynabou Guèye, a passé une année scolaire très difficile à cause des ennuis de santé. Malade durant quasiment tout le second semestre, elle était obligée de réviser ses cours sur son lit d'hôpital, jusqu'à une semaine du début des épreuves du Baccalauréat, avec le soutien de ses professeurs. Elle finit par décrocher son diplôme avec la mention Très Bien.

Elle n'a fait que quatre mois de cours en présentiel durant cette année scolaire. Ndèye Seynabou Guèye, élève au lycée Malick Sy de Thiès, recevait ses cours de ses encadreurs sur son lit d'hôpital. Ces derniers se rendaient sur place pour lui expliquer les leçons ratées ou parfois par téléphone. (...)

À l'issue du premier tour, Ndèye Seynabou Guèye s'est retrouvée avec une moyenne de 19/20 en arabe, 19/20 en Anglais, 16/20 en Philosophie, 16/20 en Français, 12/20 en Histoire-géographie et 8/20 en Mathématiques. Au finish, elle décroche le Baccalauréat avec une moyenne de 16,40/20.

<https://lesoleil.sn/lycee-malick-sy-de-thies-alitee-ndeye-seynabou-gueye-decroche-le-bac-avec-la-mention-tres-bien/>

REVUE DE PRESSE

ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

Actualité internationale

Guinée : 27% de réussite au bac en 2023



Après le certificat d'étude élémentaire (CEE) et le brevet d'étude du premier cycle (BEPC), le Ministère de l'Enseignement Pré-Universitaire a rendu public les résultats du baccalauréat 2023 dans la soirée de ce samedi 15 juillet 2023. Contrairement à l'année dernière où il y avait eu 9% d'admis, cette année le taux de réussite est de 27%.

« 9% en 2022 et 27% en 2023, le Ministère de l'Enseignement Pré-Universitaire félicite les candidats admis au baccalauréat et encourage ceux qui n'ont pas été admis.

Il exprime toute sa reconnaissance à l'endroit du Chef de l'État le Colonel Mamadi DOUMBOUYA et du gouvernement, pour les efforts d'accompagnement dans la mise en œuvre des différentes réformes. Merci également à tous les acteurs impliqués dans la gestion de l'année scolaire 2023", peut-on lire sur sa page.

https://aminata.com/guinee_baccalaurat-2023-les-resultats-rendus-publics-avec-un-taux-de-reussite-de-27/

Algérie : Un taux de réussite de 50,63% au baccalauréat



Le taux de réussite national au baccalauréat 2023 est de 50,63%, a indiqué aujourd'hui, lors d'une conférence de presse, le ministre de l'Éducation nationale, Abdelhakim Belabed. Celui-ci a précisé que la moyenne de réussite au bac est de 10 sur 20. Ainsi, ce sont 260 948 candidats qui ont réussi à obtenir ce fameux sésame sur un ensemble de 515 414 postulants qui ont passé les examens.

Abdelhakim Belabed a indiqué, par ailleurs, que la filière qui a enregistré le plus important taux de réussite est celle des mathématiques avec 79,22%.

Le taux de réussite de cette année est donc inférieur à celui enregistré l'année passée, qui était de 58,75% mais avec une moyenne d'admission de 9,5 sur 20. Une décision prise en « tenant compte des conditions sanitaires induites par la pandémie du nouveau coronavirus qui a influé sur l'état psychologique des élèves depuis 2020 », avait indiqué le ministère à l'époque. Le taux de réussite au Baccalauréat en 2021 était de 61,17 %. Le ministre a d'ailleurs rappelé que la moyenne avait été ramenée à 9 sur 20 en 2020, puis 9,5 sur 20 en 2021 et 2022, à cause des conditions sanitaires.

<https://inter-lignes.com/baccalaureat-2023-un-taux-de-reussite-de-5063/#:~:text=Le%20taux%20de%20r%C3%A9ussite%20national,est%20de%2010%20sur%2020>

BAC 2023 au Bénin : 63,08 % de taux de réussite sur le plan national



La délibération des résultats de l'examen du BAC session de juin 2023 a eu lieu dans la soirée de ce mercredi 12 juillet 2023 à l'Office du Baccalauréat à Cotonou.

Selon le Professeur Alphonse da Silva, directeur général de l'Office du Baccalauréat (DOB), le taux de réussite sur le plan national est de 63,08%. Le taux des candidats admis cette année a connu une légère hausse par rapport à celui de 2022 qui était de 59%.

En ce qui concerne le taux d'admissibilité par département, le département de l'Atlantique vient en tête avec 69,41 %. Il est suivi successivement du Littoral avec 68,45 %, du Zou avec 64,72 %, de l'Ouémé avec 63,30 %, du Mono avec 63,21 %, du Couffo avec 63,17 %, du Borgou avec 57,23 %, du Plateau avec 56,87 %, de l'Atacora avec 55,10 %, de l'Alibori avec 53,66%, de la Donga avec 53,24 % et des Collines avec 52,49%.

<https://lanouvelletribune.info/2023/07/bac-2023-au-benin-6308-de-taux-de-reussite-sur-le-plan-national/>

France : Un taux de 90,9% au baccalauréat



Une session dans la continuité de la précédente. Le taux de réussite au baccalauréat 2023 après la session de rattrapage s'est établi à 90,9 % des 739 500 candidats, selon les résultats annoncés samedi 8 juillet par le ministère de l'éducation nationale, soit un niveau équivalent à celui de 2022 (91,1 %), mais sensiblement inférieur aux taux des années 2020 (95,7 %) et 2021 (93,9 %), durant lesquelles l'examen avait été perturbé par la pandémie de Covid-19 et largement – voire totalement en 2020 – obtenu sur la base du contrôle continu.

A l'issue de cette session 2023 du baccalauréat, la part d'une génération détentrice du baccalauréat s'établit juste au-dessous de 80 %, à 79,3 %. Presque 44 % d'entre eux sont diplômés d'un bac général ; 16 %, d'un bac technologique ; et 20 %, d'un bac technologique. Pour le ministère, ces résultats, dont il souligne « la baisse » dans un communiqué, confirment « la sélectivité de ce nouveau baccalauréat », en référence à la nouvelle mouture de l'examen qui a, pour la première fois, pu se tenir comme le prévoyait la réforme de 2018 de l'ancien ministre de l'éducation nationale Jean-Michel Blanquer.

https://www.lemonde.fr/societe/article/2023/07/08/resultats-du-bac-2023-90-9-un-taux-de-reussite-stable-qui-cache-des-disparites-pour-la-premiere-session-de-l-examen-reforme_6181144_3224.html